

長野県東御市の富山型ディサービス「岩井屋」が開所して1年が過ぎた2007年、施設長の岩井孝司さん(43)は、当時は、思いを巡らせていました。

——隨書者の任

谷井風を利かせる数人の障害者は、お年寄りと日中のんびりと過ごしている。働くだけの体力があった。

そんな時、お年寄りとの会話
が一つのヒントになった。「今
はボクノソフア四子、小

いふ中には「おが食てれ」など
さいこつは稻刈り休みがあつた
ね」。長野県は農家戸数全国一
を誇る農業県。畑や米作りの話
題は自然と盛り上がった。「農
園」というイメージが湧いた。

園をスタートした。

「ここを使わないか」
しばらくして、農園の話を耳
した岩井屋近くの休耕田の所
者が提案してきた。かつて学
校だったこの田は、今や荒れ果て
たまま放置されている。しかし、

農業はそんな甘くはない。最初の1年は失敗の連続だ。農園を任せられたスタッフ・高橋克也さん(39)は過去法人に籍を置いていたからないことだけ。4告者は農業経験が全くないトマトの実は小さく、ノは発芽しない。

ていた時、助けてくれた人に通うお年寄りだつ



さん(手前右から2人目)
収穫したハクサイを運ぶ
者ら=長野県東御市

で倒れ、左
つたが、
いな!

腕と左足にまひが
祉への情熱は消え

山型デイを参
設は、全国に
ようこ地或こ

考にした共生型施
広がり、岩井屋の
志じて、多様な変

「富山型」地域で七変化

た野菜は自分の子どものよう
とやりがいを感じている。

岩井さんは
悠万佳代子

心の
癒し

①創設の

富善上

旬から始
取材担当
昭、報道

始めます

正一
部次長

平彩
尾山

山型デイを参考にした共生型施設は、全国に広がり、岩井屋のように地域に応じて、多様な変化を見せていく。

高知県は、中山間地に「あつたかふれあいセンター」を整備し、誰でも利用できるサロンをはじめ、高齢者らの見守り訪問や買い物支援などを展開している。熊本県では「地域の縁がわ」という名称で、空き店舗や空き校舎を活用した居場所づくりが進んでいる。

懇意に接する「誰も排除しない」という理念は全国各地で確実に浸透している。

第2章おわり、第3章は3月
上旬から始めます。